
　かねてより建築中の東京新潟県人会館は、本年 11月 28 日に
竣工・引き渡しを予定しています。会館の名称については、検討
を重ねた結果「ふれあいふるさと館」に決定しました。
今後、新会館が新潟県出身者交流の拠点として、活用されること
が期待されています。
　なお、新会館建設につきましては、工事に際しての不測の事態
発生や工期の遅れに伴い新たな経費を要したこと、新型コロナウ
イルス禍による影響などで、さらに募金活動を継続しているとの
ことです。引き続きご協力をお願いいたします。

　平素から城下町新発田会小
野会長様をはじめとする会員
の皆様におかれましては、新
発田市の取組にご理解とご協
力をいただいておりますこと
に感謝申し上げます。
　さて、一度は収束するよう
に見えた新型コロナウイルス
感染症ですが、ここにきて再
び、全国的に感染が拡大しつ
つあります。
　感染拡大に伴い、令和２年
度に新発田市で予定されてい

た各種イベントが軒並み中止となっています。城下町新発
田会の皆様からも毎年、お祝いのメッセージを頂戴してい
る成人式やふるさとの夏を締めくくる「城下町新発田まつ
り」も今年は残念ながら中止となりました。
　また、飲食店をはじめとする市内店舗の利用者が激減し
たことなどにより経済の冷え込みは深刻な状況となりまし
た。
　冷え込んだ経済を再び上向きとするため、現在、市では

商品券や飲食券の発行、「今・得キャンペーン」と銘打ち、
市内ホテル・旅館の利用代金の値引きや飲食店をお得な割
引価格で利用いただける制度の実施など、様々な緊急経済
対策に取組んでいるところです。
　これら市独自の取組や国の進める GO TO トラベルキャン
ペーンの実施が功を奏してか、月岡温泉などには週末を中
心に利用客が戻りつつあります。
　また、イベントが軒並み中止となるなか、新発田市出身
で新発田市スポーツ大使を務める、バスケットボールチー
ム千葉ジェッツ所属、富樫勇樹選手の凱旋試合「新潟アル
ビレックスＢＢ対千葉ジェッツプレシーズンゲーム」が 9
月 20 日と 21 日の両日、新発田市カルチャーセンターで開
催されることが決定しました。市民の皆様には、プロバス
ケットボール選手の華麗なプレーをご堪能いただける絶好
の機会になるものと期待しています。
　新型コロナウイルス感染症との戦いは長期戦となります。
ブレーキに足を置きつつも、経済対策というアクセルを踏
み込み、市民の生命を守りながら経済の活性化にも取組ん
でいきたいと考えています。
　一日も早く、新型コロナウイルスの感染拡大が収束し、
再び皆様とお会いできる日が来ることを願っております。
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10万円以上の募金者は銘板にご芳名と金額を刻印し新
会館に掲示します。
募金協力者全員のご芳名と金額を「新潟県人会 110 周
年記念誌」
に掲載します。
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新発田会 検 索



　残暑御見舞い申し上げます。今年はコロナ災禍、
豪雨災害、連日猛暑で熱中症、日々の生活も儘な
らず、不自由な状態で過ごしていますが、時間帯
を考えながら行動しています。皆様とお会い出来
る日を楽しみにして居ます。

　３月以降、外出する事が少なくなりました。理
由はコロナ、然しながら外出しない訳には行きま
せん。考えたのは近場、それも自分の周りの名も
無い場所を探しながら、歩いて運動不足を補って
います。皆さんも歩きながら、地理の勉強は如何
ですか。

　皆様お元気でしょうか。最近少し朝ウォーキン
グ挑戦。体操している方・釣り人・散歩中見上げ
ると柘榴の実が沢山！秋の気配を感じたりします。
先が見えない不安もありますが、焦らず乗り切っ
て皆様と笑顔でお会いする日を楽しみにしており
ます。役員の皆様いつも有難うございます。

　残暑お見舞い申し上げます。猛暑が続き、熱中
症　コロナ対策と体調管理にご苦労されていると
存じます。免疫力を高め、一日も早く安心な日常
が戻り、再会できることを楽しみにしています。
をわり。

　今年４月に「埼北よみうり」という地域紙の責
任者になり、毎日暑い熊谷市まで通っています。
コロナ禍のため取材や広告は大苦戦です。でも、
とても面白い仕事なので、最後の奉公で、がんば
ります。この会報「あやめ」は弊社で制作しました。

コロナ感染騒動で社会生活が一変しましたが、私
は理容店なので休業対象外で助かりました。減収
も予想よりも少なくお客様に感謝です。ただ自粛
生活が長くなり、ストレスが溜まります。早くい
つものように新発田へ里帰り出来る日を待ち望ん
でおります。

　残暑お見舞い申し上げます。今年は新型コロナ
ウイルスの影響で、役所及び自治会関係の行事は
全て中止になりました。更に昨今の猛暑続きで熱
中症予防と年寄りには厳しい日々ですが、何とか
凌いで元気に過ごしております。会員皆様のご健
康をお祈り申し上げます。

　コロナは埼玉県上尾市でも感染拡大中です。私
も無料相談には電話とメールで対応していますが、
コロナ下やっぱり心配なのか遺言書作成、死後事
務委任など終活相談が増えてきました。私も万が
一に備えて家族信託契約をしました。何事も無く
皆さんと新年会、総会懇親会でお会いしたいと思
います。

　恒例のお盆帰省も断念。残念。電話の向こうと
こちらでコロナ不安に一時を。これだけでハッピー
‼ヘルパーの為マイアルコール、マスク、自転車で、
「持ち込まず」を心掛け中。あと昔のママ友（今は
ババ友）とのライン。心が癒され励まされ自粛に
耐えています。

　いつもの生活　早くコロナに効く薬が開発され
て、通常の生活が戻ってきて欲しいですね。富士
山も登山禁止と、まだまだ制限が解除されない事
が多いのですが、今は我慢我慢ですね。甲府は今、
急激に感染者が増えて大変です。

鎌倉時代に加治荘の地頭であった佐々木盛綱は、
私が住む神奈川・海老名の近くに幼少期から青年
期まで住んでいました。この縁で、盛綱を愛する
新発田の盛綱研究会の方々が 11月に海老名・鎌倉
を訪問される予定で（コロナ禍で延期の可能性あ
り）、その準備を行っており楽しみです。

練馬区・築井松治様

ふじみ野市・岩村英輔様

江戸川区・秋葉勝子様

館山市・辰野誠様

所沢市・小野悦男

市川市・伊藤祐二様

鎌ヶ谷市・若月茂様

上尾市・大山康一様
（行政書士）

世田谷区・前原惠子様

甲府市・近藤文夫様

海老名市・里村修平様

近況報告
　コロナ禍のため、城下町新発田会の行事もすべ
て中止になってしまいました。そこで、会員のみ
なさんの近況を寄せていただきました。（ホーム
ページに掲載しますので、今後も近況報告を受付
いたします） （順不同）

新入会員紹介 同窓会延期のお知らせ
齋藤 信次  様

　千葉県在住で、出身地は新発田市岡
屋敷です。齋藤常夫様のご紹介。

　4年毎、オリンピックの年に開催しておりました川東中学校
同窓会は、新型コロナウイルス禍のため、本年は実施いたし
ません。



　毎回実施していた編集会議ができないため、勝
手ながら会員各位の近況報告でまとめさせていた
だきました。さしあたって会の行事ができません
ので、みなさまからの投稿を歓迎いたします。
　今回より中学校の校歌を紹介いたします。１回

目は私の母校について書いてみました。2回目以
降に、奮ってご応募ください。
　コロナ禍が続いており、今年は帰省を控えた方
も多いかと存じますので、新発田からの「お取り
寄せ」の紹介なども企画したいと考えています。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（小野）

編集後記

校歌の思い出（1） 川東中学校

【終戦後の中学教育】
　昭和 22年 3月に教育基本法が制定され、六・三・三
制となる。新制となった川東村村立川東中学校は昭和
22年 5月に開校したものの、村の税収は乏しく当初は
小学校の校舎を間借りしたり、二部授業だったりした。
新校舎は、昭和24年4月に落成。「これで立ち直れる！」
戦後復興にとって心強い一歩であったいう。校歌に歌わ
れる「新しく光りみなぎる」は、そうした思いであった
のだろうか。
しかし、当時はまだ社会の混乱が収まっておらず、家業
の手伝いや奉公などで生徒の欠席が多く、学校では対応
に苦慮したと記録に残る。
　昭和 30 年 3月には市制施行により、「新発田市立川
東中学校」と改称された。
　ちなみに、県立新発田商工高校川東分校の開学は昭和
23年 6月で、校舎は川東中学校の一部と川東農協の稚
蚕所を改造してあてた。（昭和 56年閉校）

【広大な校区】
　川東中学校の校区は、加治川の東岸から二王子西麓ま
での広大な田園地帯で、20を超える集落からなってい

る。かつては、川東・竹俣・車野の3小学校区であったが、
平成 26年 4月に統合、新たな「川東小学校」がスター
トしている。
　ほとんどが自転車通学で、「中学に上がると自転車を
買ってもらえる」ことを心待ちにした。

【少子化の現在】
　新発田市内の中学校は 10校、総生徒数 2,360 人であ
るが、川東中学校は、1学年 1学級で、全生徒数は 86
人である。（令和 2.5.1 現在）
　教育に対する関心の高い土地柄であるが、近年は少子・
高齢化や都市化傾向の進行が顕著であり、新たな課題が
生まれてきている。
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川東中学校の校歌と戦後の歩み



ふる里に帰省の際のお宿・お土産は、広告掲載の各社で。「元気な新発田応援隊」に皆さんで参加しましょう。

城 下 町 新 発 田 会
年 会 費 振 込 口 座

郵便振替
００１３０－０－３５３５６０
加入者名：城下町新発田会
年会費 3,000 円（暦年）

尚、当会では随時会員を募集しています。
お知り合い、又、新発田出身の方にお声
掛けいただきましたら幸いに存じます。

（順不同・ホームページにも掲載しています）



　8月に新潟から東京に異動になりました。また
皆様と会える日を心待ちにしております。

　8月に新潟から東京に異動になりました。また
皆様と会える日を心待ちにしております。

　戦後 75年回顧の日々でした。広島・長崎への慰
霊の旅も適わず、ひたすら家で、新聞・テレビで
戦争と平和を考えました。楽しかるべき小学校時
代の食べる物も着る物もないないづくしの私の六
年間にも思いを馳せました。

　戦後 75年回顧の日々でした。広島・長崎への慰
霊の旅も適わず、ひたすら家で、新聞・テレビで
戦争と平和を考えました。楽しかるべき小学校時
代の食べる物も着る物もないないづくしの私の六
年間にも思いを馳せました。

松戸市・長谷川敏史様

松戸市・長谷川敏史様

世田谷区・中島範子様

世田谷区・中島範子様

近況報告

近況報告

（追加）

（追加）


